



www.sernoticias.com.mx

Segundo informe de Gobierno, Delfina Gómez Álvarez las realidades que persisten VS los retos que la población denuncia

A pesar de los avances que se presentan, múltiples reportes señalan que algunos problemas siguen siendo fuertes o incluso se han agravado. Aquí los puntos de tensión:

STAFF

EDOMEX.- Problemas de acceso a servicios de salud, rezago educativo

• Aunque se reduce la pobreza multidimensional, las carencias por salud y educación siguen siendo de gran tamaño, y en algunos casos han aumentado en proporción.

• Reportes periodísticos y análisis independientes indican que no se ha logrado aún garantizar atención médica adecuada para muchas comunidades.

Pobreza extrema y vulnerabilidad persistente

• A pesar de las cifras oficiales de personas que han salido de la pobreza extrema, hay poblaciones que no sienten esos cambios en su vida diaria, especialmente en municipios marginados o comunidades indígenas, o en zonas rurales.

• Datos anteriores al gobierno (2018-2022) muestran que la pobreza extrema creció mucho en ese periodo, lo que implica que las mejoras tienen que revertir tendencias no menores.

Seguridad / percepción de inseguridad

• Aunque en el informe se menciona reducción de ciertos delitos (homicidios, feminicidios, secuestros) y acciones sobre seguridad, muchas personas reportan que la inseguridad sigue siendo un tema urgente.

• Alta percepción de inseguridad en municipios grandes, poca confianza en policías locales, transporte público inseguro.



Servicios básicos deficientes, desigualdad territorial

• Denuncias ciudadanas: fallas en suministro de agua potable, alumbrado público insuficiente, calles con baches, drenajes o aguas negras.

• Municipios como Ecatepec suelen tener servicios públicos muy deficientes, a pesar de estar muy cerca de la capital.

Desigualdad de experiencias dependiendo de la zona

• Hay diferencias marcadas entre municipios urbanos y rurales, y entre distintos niveles socioeconómicos. Lo que en áreas más desarrolladas puede estar mejorando rápidamente, en

otras zonas continúa siendo crisis diaria.

• Las cifras promedian mucho, y las mejoras estatales no siempre llegan igual a todos los municipios.

Capacidad institucional, infraestructura y cumplimiento

• Que existan programas no garantía de que cada familia los reciba de manera justa o que el programa funcione bien localmente.

• Logística, corrupción local, burocracia, información, cobran fuerza como barreras de implementación.

Comparación y diagnóstico: ¿Dónde se



ven los huecos más grandes?

• Los logros del gobierno muestran avances reales, especialmente en programas sociales, empleo formal y atracción de inversión. Estos son puntos fuertes que coinciden con mayores recursos y una estrategia clara de focalización.

• No obstante, muchas de las mejoras aún no se sienten de forma homogénea por la población. Los grupos vulnerables siguen enfrentando barreras estructurales fuertes: salud, educación, servicios básicos.

• La reducción de la pobreza extrema y multidimensional es un indicador valioso, pero puede enmascarar desigualdades internas: zo-

nas que mejoran o zonas muy rezagadas.

• La percepción de inseguridad sigue siendo alta, lo que puede reflejar que aunque los delitos cuantificables disminuyan en ciertos rubros, la vivencia cotidiana y la sensación de inseguridad no mejora al mismo ritmo.

• Infraestructura básica y servicios públicos esenciales parecen ser un punto crítico: el agua, alumbrado, drenaje, calles, transporte. Aunque se mencionan acciones, muchos reportes ciudadanos dicen que los problemas están lejos de resolverse completamente.

Conclusiones

• Importante progreso en ciertos indicadores macro: empleo, inversión, programas sociales, reducción de pobreza multidimensional. Esto indica que algunas de las políticas están funcionando.

• Grandes retos persistentes, sobre todo con el acceso efectivo a servicios básicos, salud, educación, seguridad, y en la reducción real de las desigualdades locales.

• El gobierno acierta con la dirección, pero necesita reforzar la implementación efectiva en las zonas más rezagadas, mejorar supervisión, hacer que los programas lleguen completos y de forma equitativa.

• Percepción y experiencia ciudadana: es clave medir no solo lo que se logra en números, sino cómo se vive para la población — si realmente hay alivio en lo cotidiano, si sienten mejoras en el transporte, en el acceso al agua, en la seguridad de sus calles. ●

Aprueban terna para elegir a nuevo titular de la Codhem en el Estado de México

La terna está conformada por Víctor Leopoldo Delgado Pérez, José Guadalupe Luna Hernández y Yoab Osiris Ramírez Prado, quienes fueron seleccionados tras un proceso público que incluyó la evaluación de perfiles, revisión documental y entrevistas a un total de 33 aspirantes registrados desde el pasado 26 de junio.

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Toluca, Estado de México.— La Comisión de Derechos Humanos de la LXII Legislatura del Estado de México aprobó por unanimidad la terna de aspirantes que contendrán por la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), organismo autónomo encargado de proteger y promover los derechos fundamentales en la entidad.

La terna está conformada por Víctor Leopoldo Delgado Pérez, José Guadalupe Luna Hernández y Yoab Osiris Ramírez Prado, quienes fueron seleccionados tras un proceso público que incluyó la evaluación de perfiles, revisión documental y entrevistas a un total de 33 aspirantes registrados desde el pasado 26 de junio.

La diputada Ruth Salinas Reyes, de Movimiento Ciudadano y presidenta de la comisión legislativa, subrayó que la selección priorizó un perfil técnico sobre intereses partidistas, con el fin de garantizar que el próximo titular de la Codhem actúe con autonomía e independencia en el ejercicio de sus funciones.

Como parte del procedimiento, la comisión remitió un informe detallado a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) —presi-



dida por el diputado José Francisco Vázquez Rodríguez, de Morena— donde se evaluaron aspectos como la idoneidad de los perfiles, la experiencia profesional de las y los aspirantes, así como sus propuestas de programa de trabajo. El siguiente paso será la votación en el Pleno de la Legislatura, donde se requerirá el voto de dos terceras partes de los diputados presentes para designar al nuevo presidente o presidenta de la Codhem, quien estará al frente del organismo por un periodo de cuatro años. Una vez electo, el o la titular deberá rendir protesta ante el Pleno, consolidándose como responsable de velar por los derechos

humanos de las personas que viven o transitan por el Estado de México, en un contexto donde las violaciones a derechos fundamentales siguen siendo un reto para autoridades y sociedad civil.

La renovación de la presidencia de la Codhem ocurre en un momento crucial para el Estado de México, entidad que enfrenta altos índices de violencia, percepción de inseguridad y carencias en el acceso a la justicia. Diversas organizaciones han señalado la necesidad de fortalecer a los organismos autónomos para hacer frente a estos desafíos con mayor independencia y capacidad de acción ●

Conmemora UAEMéx el LVI Aniversario Luctuoso de Adolfo López Mateos



REDACCIÓN

EDOMEX.- Toluca, Méx. 22 de septiembre de 2025.* En el Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) se llevó a cabo la ceremonia solemne conmemorativa al LVI aniversario luctuoso de quien fuera presidente de México de 1958 a 1964 y uno de los mexiquenses más destacados del siglo XX, Adolfo López Mateos.

Durante el acto, que encabezaron la titu-

lar de la Consejería Jurídica Universitaria, Evangelina Sales Sánchez, y el director de dicho plantel, Arturo Mejía Zamora, se rizaron honores a la bandera y montó guardia de honor en el busto erigido en memoria del originario de Atizapán de Zaragoza, como parte del reconocimiento a su legado político, educativo y cultural. Cabe recordar que Adolfo López Mateos fue estudiante, bibliotecario, profesor de literatura e historia y director del Instituto Científico y Literario, antecedente de la Universidad Autónoma del Estado de México. ●

En México 15 millones sin acceso al agua; urge Ley de Aguas: JRG

-Se espera garantizar el derecho humano a este bien -Hay desigualdad en el acceso al agua



ARTURO MORALES

EDOMEX.- El diputado federal, Juan Hugo De la Rosa García presentó una iniciativa que permitiría abrogar la Ley de Aguas Nacionales y expedir la Ley General de Aguas, debido a que 15 millones de mexicanos no tienen acceso al agua. ●

Atizapán celebra 15 años de arte y cultura con el Festival Aguablanca 2025, un evento para toda la familia

Este año, el festival celebra 15 años de trayectoria ininterrumpida, creciendo en calidad y alcance para el disfrute de todos. Con la participación de más de 2,000 artistas nacionales, el programa incluye 75 eventos distribuidos en 23 países, garantizando que la cultura llegue a cada rincón.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El Gobierno de Atizapán de Zaragoza, encabezado por el Presidente Municipal, Pedro Rodríguez Villegas, se enorgullece en presentar la décimo quinta edición del "Festival Aguablanca 2025", una celebración que, del 20 de septiembre al 5 de octubre, consolida a nuestro municipio como un referente cultural y ofrece a las familias atizapenses acceso a espectáculos de primer nivel.

Este año, el festival celebra 15 años de trayectoria ininterrumpida, creciendo en calidad y alcance para el disfrute de todos. Con la participación de más de 2,000 artistas nacionales, el programa incluye 75 eventos distribuidos en 23, garantizando

que la cultura llegue a cada rincón.

La inauguración, celebrada el pasado sábado, fue un evento espectacular que demostró el compromiso de esta administración con la excelencia artística. El Teatro Zaragoza se vistió de gala para recibir a la prestigiosa Orquesta de Bellas Artes, que junto al talentoso Coro de Atizapán de Zaragoza, quienes deleitaron a cientos de familias con una presentación inolvidable.

Y para cerrar con broche de oro, especialmente para los más pequeños del hogar, como el espectáculo "La Magia de bailar con Disney", presentado por la academia de Psicoballet del Estado de México, un evento que promete llenar de ilusión y alegría a niñas y niños. ●

Mejoran vialidades en Metepec con trabajos de bacheo

El gobierno municipal de Metepec continúa con acciones para mejorar la movilidad y seguridad vial en distintas comunidades.



FIRR

EDOMEX.- En la colonia La Asunción, se realizaron trabajos de bacheo en frío en Paseo Santa Isabel, entre Avenida Tecnológico y Paseo de La Asunción, así como en Calle del Pozo esquina con Metepec-Zacango, en el Barrio del Espíritu Santo.

De igual forma, se llevaron a cabo labores de bacheo con adocreto en Simón Bolívar, entre Vicente Guerrero e Independencia, en la comunidad de San Sebastián.

Estas acciones forman parte del programa permanente de mantenimiento de vialidades, con el objetivo de ofrecer traslados más seguros y eficientes a las y los ciudadanos. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS

QUIÉN NO ESTÉ A LA ALTURA DEL RETO...



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

El Segundo Informe de Labores de Delfina Gómez entre algunos avances, estancamiento, así como un liderazgo con claroscuros.

Aprovechó el informe para adelantar los proyectos que tiene considerados en los próximos años.

El mensaje político es de lo más interesante.

Primero aclara que va a terminar su gestión.

Una aparente llamada de atención a su gabinete, como si les diera una oportunidad más para tratar de demostrar que algo hacen.

Si la gobernadora Delfina Gómez acepta que las cosas no van bien en su gabinete no sería mejor que en lugar de "regañarlos" los despida luego de dos años.

Reconoce que la infraestructura carretera y de vialidades en la entidad están en mal estado y van a trabajar en ello, pero hasta que pase la temporada de lluvias.

Como se esperaba, el informe de la mandataria estaría basado en asuntos relacionados con la economía como el área que más resultados ha entregado.

La pobreza con datos del INEGI que los entrega a solo unas semanas de tener el control de la información que operaba Coneval. Pero que sirve de base para destacar otros datos que publica la misma instancia y no son favorables al Estado de México.

Entre dudas, los resultados sobre seguridad y una percepción de la población que parece no creer lo que tanto repiten en la federación, el estado y los municipios.

Muchos datos por comentar durante la semana.

Finalmente la mandataria estatal presentó su segundo informe de labores, se cumple prácticamente un tercio de su gestión, van 736 días de los mil 190 que dura su sexenio y aunque ya había dado algunas pistas sobre los temas en los que se basaría, era importante escuchar el mensaje político.

Y es que la debilidad de su gabinete ha sido clara desde hace un año.

Las filtraciones sobre posibles cambios en secretarías clave han quedado en eso, sólo especulaciones.

Así que áreas como movilidad, salud, educación o bienestar, a pesar de las críticas que se han presentado, incluso la general de gobierno que cuando se ha

necesitado mano fuerte, el titular de esa área parece brillar por su ausencia.

Van dos años y los cambios se limitan a la Secretaría de Seguridad y la de Finanzas.

LA GOBERNADORA DELFINA GÓMEZ DEJA EN CLARO QUE TERMINARÁ SU GESTIÓN.

Desde hace algunos meses y desde el interior de su equipo surgió el tema. Luego de cumplir dos años, la gobernadora podría dejar el cargo.

Y tampoco es algo nuevo, durante las últimas administraciones, la especulación ha sido la misma.

En esta ocasión, y para que quedará claro, la titular del ejecutivo mexiquense mencionó que "mi más grande anhelo, es que al término de esta administración digamos con orgullo valió la pena..."

"En estos próximos cuatro años no voy a claudicar, no renunciaré a la alta responsabilidad que me encomendaron, no daré un paso atrás..."

REGAÑO A SU GABINETE, ENTRE UN ADELANTO DE POSIBLES O POSIBLE RENUNCIA O SÓLO LA LLAMADA DE ATENCIÓN PARA QUE TODO SIGA COMO HASTA AHORA.

Otro de los momentos que llamaron la atención fue cuando habló de su gabinete y como si fuera un regaño, les hizo lo que parecía una advertencia, pero que también puede entenderse como la llamada de atención "al hijo latoso que no quiere bajarse del árbol porque se va a caer".

Habló de realizar una evaluación a los miembros de su gabinete, lo que llama la atención, porque hace unos meses ya se realizó el primer ejercicio de este tipo y no se dieron a conocer los resultados y tampoco se filtraron del todo, sólo que varios salieron con serias observaciones.

Así que vino una parte del discurso en la que las palabras no parecen ir acompañadas de las acciones.

Dijo que "...en esta administración no hay lugar para la improvisación, la simulación, ni las ocurrencias. Si ya servir al pueblo es un honor y una responsabilidad que exige entrega y resultados, por ello, quien no esté a la altura o no le guste servir debe de reflexionar sobre si continúa o deja el cargo..."

Pero, como en muchas otras partes viene la pregunta: ¿Si la mandataria ya tocó el tema y habló de improvisación, ocurrencias o que no están a la altura, no se supone que como titular del ejecutivo debía quitar a los elementos que no han cumplido?

¿A poco alguno de los funcionarios de su gobierno podría ser tan responsable o hacer una autoevaluación tan extrema como para llegar y decirle, "Gobernadora, creo que no pude con el cargo, he cometido muchos errores y mejor le entrego mi renuncia"?

¿Luego de la primera evaluación que ya realizó y han pasado dos años, no es momento para dejar de lado los regaños y quitar a los improvisados?

EL INFORME QUE TAMBIÉN SIRVIÓ PARA DAR A CONOCER PLA-



COLUMNA

EL HUSMEADOR

Pendientes en el Segundo Informe de Delfina Gómez: ¿Transformación a Medias?



EL HUSMEADOR

Toluca, Edomex., 22 de septiembre de 2025. Hoy, en el Teatro Morelos, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez rindió su Segundo Informe de Gobierno ante un auditorio abarrotado de simpatizantes, autoridades federales y locales, y hasta el legendario Julio César Chávez como invitado estelar. Con el emblema de la Cuarta Transformación ondeando en cada slide de PowerPoint, Delfina —como la llaman sus cercanos— repasó logros que suenan a victoria: más de 13 mil millones de pesos en programas sociales que beneficiaron a un millón de mexiquenses, una derrama económica de 9 mil millones gracias a ocho millones de turistas, y un Guinness por recolectar 600 toneladas de basura en jornadas comunitarias. Avances en reforestación (3 mil hectáreas), transporte público con trolebuses y Mexicables eléctricos, y una supuesta reducción en la pobreza que, según ella, se mide en empleos formales y menos hambre en las mesas. Pero, como en toda rendición de cuentas digna de este nombre, el informe no fue solo un desfile de cifras rosadas. Delfina se autoevalúa con un honesto "8" en su calificación, reconociendo que el camino hacia la transformación es un maratón, no un sprint. Y ahí radica el meollo: los temas pendientes que, lejos de ser meros detalles, son las grietas en el muro de la esperanza que prometió la 4T en el Estado de México, el territorio más poblado y problemático del país. En sus palabras, durante los encuentros regionales que arrancan mañana en Temascaltepec, Atlacomulco y Texcoco, se hablará de "avances y pendientes". ¿Cuáles son esos pendientes que claman por acción inmediata? Vamos por partes, con la crudeza que merece un estado que sigue sangrando por sus heridas crónicas. Primero, la seguridad, ese elefante en la habitación que nadie quiere mirar de frente. Delfina presume operativos y patrullas entregadas, pero las cifras oficiales y las voces de la calle cuentan otra historia. En el último año, el Edomex registró un repunte en homicidios dolosos en zonas conurbadas como Ecatepec y Nezahualcóyotl, donde el crimen organizado sigue cobrando cuotas a transportistas y comerciantes. La gobernadora admitió que se necesita "fortalecer aún más la estrategia", pero ¿con qué? ¿Más discursos o recursos reales? La oposición, desde el PAN hasta el PRI, ya afila los dientes en el Congreso para la glosa del informe, donde secretarios como el de Seguridad tendrán que explicar por qué el "abrazos, no balazos" no ha bajado la tasa de impunidad que ronda el 95%. En X, usuarios como @MexiquenseTV ya lo señalan: "retos pendientes" en un estado don-

de la violencia es el pan de cada día. Segundo, la salud, un pendiente que duele en carne viva. Sí, Delfina habla de medicamentos llegando a clínicas y hospitales, pero alcaldesas como la de San Mateo Atenco claman que los centros de salud "siguen sin abasto". Imagínese: un millón de beneficiarios de programas sociales, pero ¿cuántos esperan horas en filas para un analgésico? El desabasto crónico, heredado de administraciones pasadas, no se resuelve con promesas; requiere inversión en infraestructura y personal. En su autoevaluación, la mandataria lo puso en la mira, pero las reacciones post-informe en redes y medios locales insisten: "reforcemos la salud en los municipios". Con la pandemia aún fresca en la memoria colectiva, este pendiente no es solo administrativo; es una traición a la equidad que tanto se pregona. Tercero, la movilidad, ese caos vial que convierte el Valle de México en un estacionamiento gigante. Avances como la Línea 3 del Mexicable y unidades eléctricas suenan bien en el papel, pero Delfina misma lo dijo: pendientes en baches y carreteras que necesitan reencarpetamiento. El Edomex, con su conurbación al DF, pierde miles de horas productivas en tráfico; los apoyos a municipios son bienvenidos, pero insuficientes. ¿Y el transporte rural? En regiones como Temascaltepec, donde mañana arranca el diálogo regional, las comunidades indígenas esperan no solo palabras, sino rutas seguras y accesibles. Críticas en la glosa legislativa ya apuntan aquí: ¿dónde están los recursos para que el "gobierno de territorio" no se quede en retórica? Y no olvidemos temas transversales como la atención a comunidades originarias, que emergen en las reacciones ciudadanas como un grito ahogado. Mientras Delfina celebra jardines agroecológicos en la Reserva de la Mariposa Monarca, las voces de pueblos mazahuas y otomíes piden inclusión real en presupuestos y políticas. La pobreza multidimensional, aunque reducida según el informe, sigue azotando al 40% de la población; primero los pobres, sí, pero ¿todos? En resumen, el Segundo Informe de Delfina Gómez es un espejo agri dulce: refleja avances históricos para una mujer al frente de la entidad más compleja del país, pero también ilumina sombras que no se disipan con aplausos. Con cuatro años por delante, la gobernadora tiene la oportunidad de convertir pendientes en prioridades. Los regionales de esta semana serán un termómetro: ¿escuchará el pulso del pueblo o se conformará con el eco de sus aliados? En el Edomex, donde la política es un ring de boxeo eterno, Delfina sabe que ganar rounds no basta; hay que noquear los problemas. De lo contrario, el 2027 podría ser un no-caut para la 4T.

NES PARA LOS PRÓXIMOS AÑOS.

Luego de dar los pormenores de lo que hizo durante el año que termina, la mandataria estatal también mencionó que en los próximos cuatro años se redoblarán esfuerzos para que más gente viva con bienestar.

Entonces habló de diferentes áreas entre las que destaca la materia hídrica, movilidad, ecología, incluso bienestar animal.

RECONOCE QUE LAS VIALIDADES Y CARRETERAS ESTÁN EN PÉSIMAS CONDICIONES, PERO SE PONDRÁN A TRABAJAR HASTA QUE TERMINE LA TEMPORADA DE LLUVIAS.

Otro tema que captó la atención fue el hecho de que la gobernadora reconoció el pésimo estado en el que se encuentran las vialidades y carreteras de la entidad.

Y es que es un asunto que parece claro, pero que las gobernadoras reconocieron el pésimo estado en el que se encuentran las vialidades y carreteras de la entidad.

QUE TAMPOCO HARÁN NADA EN EL CORTO

tiempo, los automovilistas seguiremos sufriendo con los baches varias semanas más y mucho menos, es posible, considerar cuánto tiempo tardarán en operar ese programa y si ya terminaron para el año entrante.

Pero eso sí, la gobernadora destacó que ya tienen un diagnóstico sobre el estado que guarda la infraestructura vial, así que ya saben dónde se necesita atención prioritaria. "Los baches, nuestro mayor dolor de cabeza".

La economía fue de los temas centrales sostenido con indicadores nacionales. Primer lugar en empleo formal, en los primeros lugares de atracción de inversión extranjera y nacional. Consolidarse como la entidad que más unidades económicas tiene en el país.

La pobreza y que salió 1.9 millones de mexiquenses de esa condición.

También es importante que reconozca lo que significan los datos que aporta el INEGI y que no siempre son para datos positivos.

En la semana más datos, pero sobre todo números...

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Martes 23 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09017613600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaidía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

REFORMA ELECTORAL=A LA JUDICIAL. INFORME-MEXIQUENSE



ELEAZAR FLORES

PRIMERO DE CUATRO-. Como le adelanté oportunamente, ayer se dio el primero de los informes de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en el teatro Morelos de Toluca, con la presencia del representante presidencial Mario Delgado, secretario de Educación Pública, como novedad.

Entre otras “novedades” más, la asistencia del ex gobernador Arturo Montiel y la del campeón mundial de boxeo Julio César Chávez. De los demás asistentes, los de siempre, gobernadores, funcionarios federales, estatales y municipales.

Temascaltepec, Atlacomulco y Texcoco son las otras sedes de los informes regionales que la gobernadora Delfina Gómez seguirá dando a partir de esta semana, confirmando de este modo lo aquí adelantado hace dos semanas.

El informe de ayer inició a las 12.42 horas y concluyó a las 14.10 LA PUBLICIDAD LA ADERERAZARÁ-. A inicios de 2024 se intensificaron los trabajos para concretar la REFORMA JUDICIAL, cuestionada por la mayoría popular y analistas políticos, máxime cuando

se fueron descubriendo irregularidades que concluyeron al aparecer los MÁGICOS ACORDEONES.

Tan mágicos que el hoy responsable de la COMISIÓN PRESIDENCIAL PARA LA REFORMA ELECTORAL, Pablo Gómez Álvarez, ha aceptado esas irregularidades, pidiendo ahora una mayor participación de todos los sectores para ENRIQUECER propuestas que lleven a encontrar una “REFORMA ELECTORAL VERDADERAMENTE ABIERTA”, promete el producto acabado del PLURINOMINALISMO LEGISLATIVO ¿como ningún otro?, y que ahora quiere acabar con este.

En estos trabajos que iniciaron la semana pasada en la Secretaría de Gobernación, “no es un ejercicio en el que decidan pocas personas, no habrá ni ningún límite, ninguna cortapisa”, insistió Pablo Gómez Álvarez, en el desarrollo de la mañana de ayer lunes, ante la presencia de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo.

Respondiendo preguntas sobre el particular, se justificó la ausencia de dirigentes partidistas pues se trata de una convocatoria más abierta.

Lo que se omite es que muchas de las personas hasta hoy participantes, asisten destacados cuadros de la cuarta transformación, no forzadamente incrustados en el aparato oficial, pero sí en otras áreas afines al comando guinda.

También extraña en estos ejercicios de consulta netamente política, la ausencia de cuadros académicos como Barras y Colegios, pero sobre todo, de estudiosos del tema cuyos criterios y sentires si acaso los hacen públicos por medio de colaboraciones en medios de comunicación, que para los tiempos que se viven, no se consideran suficientes.

Esté o no pendiente, pues difícilmente le tomarían en cuenta sus puntos de vista que pretendiera aportar a estas iniciativas para una nueva REFORMA ELECTORAL, el calendario seguirá con las instrucciones superiores de los instaladores del primero y segundo pisos de la cuarta transformación, en pleno proceso, con la amenaza de liquidar a partidos minoritarios. Más que a los minoritarios sería a los OPOSITORES pues los paleros PT y Verde, sobreviven.



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Informe con actitud republicana.
- No daré un paso atrás: DGA.
- Reconoce, pero advierte al gabinete.
- Oposición mexiquense civilizada.

“No daré un paso atrás” para poner fin a la corrupción, recuperar la paz y hacer de la justicia social una realidad, afirmó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez al rendir su Segundo Informe de Gobierno ante miles de personas en el Teatro Morelos de Toluca, donde agregó “Seguiré luchando hasta que el cambio sea una realidad en cada hogar, en cada barrio y en cada municipio del Estado de México”, destacó la Mandataria, quien resaltó logros en materia de seguridad, empleo, inversión, movilidad, recaudación y combate a la pobreza. Afirmó que, con un gobierno de territorio, honesto, transparente y cercano a la gente, se han atendido las necesidades de los 125 municipios bajo el principio que rige su administración: ¡por el bien de todos, primero los pobres! En su administración, un millón 900 mil mexicanos han salido de la pobreza y se han reducido las principales carencias sociales, esto gracias a programas como Mujeres con Bienestar, más de 907 mil mujeres superaron la pobreza y más de 180 mil, la pobreza extrema. “Lo hemos hecho con un Plan, con objetivos claros y medibles, y con un esfuerzo que ha sido de todas y todos; del trabajo diario”, indicó la Gobernadora Gómez Álvarez. En materia de seguridad, señaló

que durante los primeros ocho meses de 2025 se registró una disminución en delitos de alto impacto, con respecto al mismo periodo del año anterior, como homicidio doloso (-31%), robo de vehículo (-32%), robo a transporte de carga (-24%) y extorsión (-26%). En creación de empleo, el Estado de México se ubica en el primer lugar nacional con más de 191 mil nuevas plazas formales. En 2024, la inversión extranjera directa creció casi 37%, posicionando a la entidad como la segunda en el país en este rubro. Asimismo, junto con la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se anunció la creación del Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar Nezahualcóyotl, que contará con una inversión inicial de 800 millones de pesos y generará 4 mil 500 empleos directos. Para facilitar la movilidad, se han otorgado cerca de 33 millones de viajes gratuitos en los sistemas Mexibús y Mexicable a personas adultas mayores, menores de cinco años y personas con discapacidad. En materia de transparencia y rendición de cuentas, Gómez Álvarez afirmó que, sin crear nuevos impuestos, se registraron ingresos récord por casi 354 mil millones de pesos, lo que representa un incremento de más de 22 mil millones respecto al año pasado. E hizo algo que nunca hicieron sus predecesores, reconocer a su gabinete que puesto de pie fue oconiderado, pero un poco antes advirtió que reconsiderara su permanencia quien no guste de servir al pueblo y pidió especialmente a los empresarios no dejarse sorprender con solicitudes de favores u otras dádivas a su nombre. En representación personal

de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, asistió Mario Delgado Carrillo, Secretario de Educación Pública del Gobierno de México. También estuvieron Citlalli Hernández Mora, Secretaria de las Mujeres; Evelyn Salgado Pineda, Gobernadora de Guerrero; y Clara Brugada Molina, Jefa de Gobierno de la Vanguardista por Izquierdista y liberal CDMX. Estuvo todo su gabinete... Asistieron los ex gobernadores, Montiel y Ávila Villegas que recibieron algunos abucheos aislados, el senador Enrique Vargas del Villar, diputados federales y locales como Isaac Espindola López, el más del finista de la legislatura y la también morenista Paola Jiménez Hernández; alcaldes como el priista de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal (que fue el primero en llegar); los panistas Fernando Flores Fernández de Metepec y Romina Contreras de Vargas, de Huixquilucan y los mejores posicionados en las encuestas por parte de Morena: e Isaac Montoya Márquez, de Naucalpan, por citar solo a algunos, así como representantes de la sociedad civil. Fue un acto meramente republicano y no uno faraónico con culto a la personalidad y besamanos... NOTAS CORTAS: Por cierto, reiteramos que, a diferencia de lo que hace a nivel nacional causando pena ajena, la oposición en el Estado de México mantiene una actitud inteligente y sensata, y lo demostró ayer en el mensaje de la Jefa del Ejecutivo Estatal incluso antes, cuando entregó su informe por escrito al y en el Poder Legislativo, y eso no los hace renunciar a sus posicionamientos políticos ni a sus respectivas ideologías. Eso habla bien de ambos, del ejecutivo y el legislativo Tras asistir al Segundo Informe de Gobierno de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, dijo que “fue un gran informe, agradecemos y le damos todo el respaldo y seguiremos trabajando de la mano con nuestra querida Gobernadora, la Maestra Delfina Gómez; los tres niveles de gobierno estaremos juntos, como ella lo dijo, haciendo historia y no descansando hasta que la transformación se sienta en todos los frentes”, destacó el Alcalde ... A propósito, esta mañana la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez rendirá su Informe Regional, el primero de tres, en Temascaltepec ... Qué tengan un excelente martes, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM



COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Frases contundentes en el Informe de DG

Tercia machista en la elección de Codhem

Hostigamiento laboral en el DIF-Tlalnepantla

Muertos los colombianos que pedía G. Petro

... Frases contundentes pronunció la gobernadora Delfina Gómez, al rendir su segundo informe de trabajo al frente de la administración estatal mexiquense...

... No voy a claudicar, no voy a renunciar... Quien no quiera servir al pueblo en mi gobierno, que abandone el cargo... En mi administración, no hay lugar para la improvisación, la simulación, ni las ocurrencias... No daré un paso atrás para poner fin a la corrupción, recuperar la paz social y hacer de la justicia, una realidad... Estas, entre otras...

... Tajante la gobernadora Del fina Gómez, al rendir su segundo informe de labores al frente de la actual administración mexiquense...

... Hay quien señala que la maestra texcocana llegó a su cita con el pueblo y con la Legislatura, con un 66.2 por ciento de aprobación popular...

... Unos dicen que es un vaso medio lleno, pero otros que es un vaso medio vacío...

... Aseguró que habrá una evaluación de su mandato pero que, en el Estado de México, la Cuarta Transformación, avanza...

... Fue clara en lo referente a lo de la evaluación, ya que será “profunda”, hasta para los integrantes de su gabinete, así como de los mandos medios y superiores de su administración, incluyendo a todos aquellos que manejen recursos públicos...

... Nuevamente Delfina Gómez pidió a la ciudadanía, denunciar cualquier acto de corrupción en su gobierno, y en especial solicitó que se exhiba a aquellas personas que piden favores o recursos a su nombre...

... Lo que ponderó la mandataria fue que, en los últimos dos años, más de 1.9 millones de mexiquenses han dejado de vivir en condiciones de pobreza...

... Ante las versiones que auguran una separación anticipada al cargo, la mandataria Gómez Álvarez sentenció que no claudicará, ni renunciará a la alta responsabilidad que le encomendaron... “No daré un paso atrás, por el contrario, seguiré luchando hasta que el cambio sea una realidad en cada hogar, en cada barrio y en cada municipio del estado de México” ...

... ¿De qué sirve la equidad de género?... Estamos viendo que ¡de nada!...

... Una lástima que el desprecio hacia las mujeres en el poder de la justicia, siga siendo un tabú, en la administración mexiquense...

... Nuevamente el Congreso mexiquense demostró que la representación femenina, no tiene cabida en las decisiones que merecen sensibilidad, honestidad, trabajo, dedicación, pero sobre todo quienes consiguen una oportunidad de cambiar el destino de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem)...

... Una tercia de varones fue electa como finalista para competir por el liderazgo de la Codhem, menospreciando la presencia de mujeres en la contienda...

... Hablamos de una candidata que por más esfuerzos que hizo para comprometerse a resolver la realidad que vive hoy en día dicho organismo, pero fue relegada en la decisión final...

... Es el caso de la maestra Evangelina Lara Alcántara, quien, a lo lar-

go de su campaña, planteó primero, tomar en cuenta a la mujer, y luego, ponderar que ella estaba a la altura de cualquier varón que entró al “juego” de una simulación democrática...

... La Cuarta Transformación sigue permeando en esta época, es la conclusión de una justa, injusta...

... Obviamente Víctor Delgado, José Guadalupe Luna y Osiris Ramírez, ya tenían el dedazo electo, aunque sabemos que todo apunta como vencedor, a quien ha sido visitador y presidente interino del organismo... En fin, el próximo miércoles se define todo...

... Hostigamiento laboral se está llevando a cabo en el DIF de Tlalnepantla, a través de la oficina de prensa del ayuntamiento que preside el alcalde Raciél Pérez, para despedir a trabajadores...

... Tal fue el caso de quien era fotógrafo de prensa de dicha dependencia, Sergio Aguilar Cruz, quien señala como su agresor, al licenciado Beli Armando Orozco Méndez, quien, en reuniones laborales, siempre le dijo: “a mí me vale madres, tu opinión”, ello, durante las juntas de trabajo, en donde lo ridiculizaba ante sus compañeros...

... Narra la víctima que fueron los seis meses y medio de enero a mediados de julio de 2025, con un hostigamiento constante de Orozco Méndez, en contra de mi persona...

... En algunas ocasiones, expresó Aguilar Cruz, me ordenó cubrir algunos eventos mandándome en transporte público, como fue el caso de la toma de protesta de los “COPACIS”, que se llevó a cabo en Teatro Centenario, cubriendo los gastos de pasaje con mi dinero...

... El afectado señala que ya era inadmisibles el trato de este “funcionario”, aunque siguió su maltrato por varias semanas, hasta que un día, el 17 de julio pasado, de mala manera, le exigió este personaje su renuncia irrevocable, sin mediar que tiene contrato, y sin respetarle una indemnización...

... Así es como se las gastan los representantes de la administración morenista del alcalde Raciél Pérez...

... Y ahora que cuentas le va a entregar la Presidenta Claudia Sheinbaum a su homólogo de Colombia, Gustavo Petro, quien le había pedido localizar a dos paisanos suyos, desaparecidos en México...

... Pues ahora resulta que ambos colombianos, músicos de profesión, y quienes estaban en calidad de desaparecidos, fueron localizados muertos en Cocotitlán, al oriente del Estado de México, el pasado 17 de septiembre...

... La solicitud de Petro fue a petición de “una compañera de lucha desde el M-19 (la extinta guerrilla colombiana)” ...

... Así, fueron identificados los músicos colombianos, Bayron Sánchez Salazar, de 31 años, conocido como DJ B-KING, y Jorge Luis Herrera Lemos, de 35, llamado DJ Regio Clown...

... Peritos de la FGJEM realizaron estudios de identificación y confirmaron que los cuerpos hallados correspondían a los dos colombianos.

... Ayer, familiares de Bayron Sánchez acudieron a la Subprocuraduría Regional de Tlalnepantla, donde reconocieron oficialmente el cuerpo...

... La Fiscalía de la Ciudad de México y la Comisión de Búsqueda de Personas, en colaboración con la FGJEM, reiteraron que se agotarán todas las líneas de investigación...

... Los dos músicos eran conocidos en la escena nocturna de la capital, y habían llegado a México en busca de oportunidades...

... La noticia de su asesinato conmocionó tanto a la comunidad colombiana como a colegas del gremio musical...